
 CÂMARA DOS DEPUTADOS                          

 

C O M I S S Ã O   D E   E D U C A Ç Ã O 

 
REQUERIMENTO Nº         DE 2015. 

(Da Sra. ALICE PORTUGAL) 

 

 

Requer que a Comissão de Educação 

da Câmara dos Deputados envie 

delegação para visita oficial à 

Universidade Federal do Sul da Bahia 

a fim de tomar conhecimento da 

inovadora experiência de implantação 

de uma nova universidade multicampi. 

 

 

 

 

Senhor Presidente, 

 

No interior da Bahia, mais precisamente em sua 
região sul, está em curso um projeto inovador de 
implantação de uma nova universidade federal multicampi, 
cujo exemplo pode servir para orientar a criação de novas 
universidades neste vasto Brasil. 

 
A Universidade Federal do Sul da Bahia - UFSB foi 

concebida para atender às exigências de uma nova 
conjuntura econômica e política do Brasil e do mundo 
contemporâneo, bem como às especificidades sociais e 
econômicas da Região Sul do Estado da Bahia. A região sul 
da Bahia está na rota dos investimentos estratégicos dos 



governos federal e estadual (Ferrovia Oeste-Leste, Porto 

Sul, pólos industriais, aeroportos e Parque Tecnológico).  
 
A resposta da UFSB a essas demandas é a 

formação, em escala massiva, dos sujeitos locais, e de 
quadros profissionais e tecnológicos.  

 
Para atender a essa finalidade, a UFSB terá campi 

instalados nos municípios de Teixeira de Freitas, Porto 
Seguro e Itabuna (sede da Reitoria). Cada campus 
coordenará uma rede descentralizada de Colégios 
Universitários, utilizando instalações da rede estadual de 

ensino médio - a Rede Anísio Teixeira de Colégios 
Universitários. 

 
O compromisso da UFSB com a Educação Básica 

será concretizado na Rede Anísio Teixeira de Colégios 
Universitários, principal inovação estrutural da 
Universidade. Esta rede, instrumento de investigação social 
e territorial, terá unidades distribuídas pelos municípios da 
região, em bairros de baixa renda, assentamentos, terras 
de quilombos e terras indígenas, aproveitando instalações 
da rede estadual de Ensino Médio. 

 
Todas as unidades da UFSB estarão interligadas e 

conectadas a outras universidades e institutos de 
pesquisas, nacionais e internacionais, por uma rede de fibra 
ótica de gigavelocidade. 

 
Além da oferta de componentes curriculares 

específicos em Ciências Ambientais, a UFSB integrará 
temas relativos à sustentabilidade em todas as áreas de 
formação. Em todos os seus campi, serão adotadas, desde 
o início, práticas avançadas de gestão ambiental, 

envolvendo professores, funcionários, estudantes e suas 
famílias no compromisso com consumo consciente de 
recursos e reutilização de materiais. 

 
Diante desta importante experiência pioneira de 

implantação de uma universidade federal multicampi no 
interior do Brasil, acredito ser de fundamental importância 



que a Comissão de Educação da Câmara dos Deputados 

designe alguns de seus integrantes para conhecer de perto 
o novo projeto em curso, até mesmo para embasar a 
deliberação de proposições de criação de novas 
universidades federais pelo Brasil afora. 

 
Ante o exposto, requeiro a Vossa Excelência que 

esta Comissão envie delegação para visita oficial à 
Universidade Federal do Sul da Bahia a fim de tomar 
conhecimento da inovadora experiência de implantação de 
uma nova universidade multicampi. 

Sala das sessões, em     de               de 2015. 

 

 

Alice Portugal 
Deputada Federal 

 

 


